



COLEGIO MÉDICO DE SANTANDER

CARTA MEDICA VIRTUAL JUNIO 11 DE 2011 - 91
colegiomedicosantander@gmail.com

Redacción: Carlos Cortés Caballero

COMO VAMOS

Invitado por mi paisano, resolví acompañarlo a la presentación de estos resultados en mi doble calidad de ser Piedecuestano y aun interesado en lo tocante a mi pueblo y también por ser vecino de Bucaramanga.

Añoré la puntualidad de los Coreanos, pues ello permite cumplir con una agenda que uno hace a diario, pues la reunión se inició 36 minutos después de lo programado y de haber visto mas de tres veces el corto que promociona a Bucaramanga y escuchar con bastante estímulo para mi membrana timpánica su fondo musical.

Mi interés eran las cifras en educación y salud. Salí bien impresionado por ellas, pero no todos miramos con la misma óptica pues Vanguardia Liberal, una de las empresas patrocinadoras, al día siguiente (Junio 1 de 2011) subtitulaba "regular en salud y bien educación"; algunos de los candidatos a la alcaldía de Bucaramanga, manifestaron su preocupación por los problemas de movilidad y seguridad, por lo cual decidí mas tranquilamente, copiar lo que la misma institución concluye antes que atiborrarlos de cifras y dejar que los epidemiólogos saquen sus propias conclusiones.

"FLORIDABLANCA, GIRÓN Y PIEDECUESTA, NO LLEGAN AL 100% EN LA COBERTURA DE ASEGURAMIENTO

Aumenta la mortalidad por EDA e IRA en niños menores de 5 años, en los municipios de Floridablanca, Girón y Bucaramanga.

Son preocupantes las cifras que muestra el programa, "Bucaramanga metropolitana, cómo vamos", en temas tan importantes como la desnutrición de la niñez, la mortalidad de niños por enfermedades como EDA e IRA y el fallecimiento de maternas.

En el tema de salud se debe empezar por transformar los subsidios parciales a plenos, especialmente en Floridablanca, donde estos llegan al 40% del régimen subsidiado. Por su parte en Piedecuesta, Girón y Floridablanca, deben hacerse grandes esfuerzos para lograr el 100% de cobertura en el régimen subsidiado de salud. En el tema de vacunación, En Girón y Piedecuesta, deben aprender de Bucaramanga y Floridablanca, con el fin de llegar a coberturas del 95%.

La niñez es un tema preocupante que debe tener mayor atención. Se debe asumir un estudio serio para saber el verdadero estado de desnutrición de nuestros infantes; Tenemos que fortalecer el trabajo para prevenir la muerte infantil por enfermedades como EDA e IRA, que tienen una tendencia a aumentar; y es más preocupante aún que la mortalidad materna se siga presentando en el área metropolitana.

El Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida, SIDA, ha pasado a segundo plano para la opinión pública pero su incremento es hasta ahora inevitable y se siguen presentando el embarazo en adolescentes.

Los casos de dengue disminuyeron comparativamente con el 2009; en el 2010 solo hubo 170.

En cobertura por vacunación estamos bien

Definitivamente en el tema de salud, hay mucho por hacer en el área metropolitana de Bucaramanga y la responsabilidad es de todos."